

Nobel Economists, Lives and Contributions

K. Puttaswamaiah*

por Ana María Claramunt**

Esta obra, que se ha incorporado a la Biblioteca de la Facultad de Ciencias Económicas (Univ. Nac. de Cuyo), es un compendio enciclopédico, escrito en inglés, de la vida y obra de los laureados con el Premio Nobel de Economía desde 1969 a 1994.

El libro está precedido por un prólogo de Jan Tinbergen, quien compartió el primer Premio Nobel de Economía con Ragnar Frisch. Comienza con un prefacio del autor y consta de 38 capítulos. En el primero se presenta una extensa introducción de 80 páginas y cada uno de los 37 capítulos restantes está destinado a cada uno de los laureados.

El autor, K. Puttaswamaiah, registra una brillante carrera académica. Según Tinbergen, quien ensalza a Puttaswamaiah en el prólogo, éste ha escrito más de treinta trabajos sobre distintos aspectos de planificación, evaluación y análisis de costo-beneficio de proyectos, economía regional y otros. Aparte de la importante obra sobre los Premios Nobel de Economía, entre sus aportes en la última década figuran: "Irrigation Projects in India – Towards a New Policy" (1994), "Econometric Models – Techniques and Applications" (1994), "Economic Policy and Tax Reform in India" (1994) y "John Hicks: His Contributions to Economic Theory and Application" (2000), de la cual es editor. Su erudición se pone de manifiesto al tratar y comentar las contribuciones de los laureados con el Premio Nobel de Economía, donde se advierte su habilidad analítica y el manejo del instrumental económico y matemático.

* PUTTASWAMAIAH, K., "Nobel Economists, Lives and Contributions", (Nueva Delhi, Indus Publishing Company, 1995), 3 volúmenes, 1368 páginas.

** Prof. Titular de Microeconomía II, Facultad de Ciencias Económicas, Universidad Nacional de Cuyo

Tinbergen elogia el esfuerzo del autor, a quien le llevó más de dos décadas preparar esta obra. Señala que "el material disperso de varios economistas, no sólo ha sido reunido en un solo lugar, sino que es presentado en forma analítica y lúcida". Destaca Tinbergen que Puttaswamaiah tenía un objetivo ambicioso que logró concretarlo con éxito. Su contenido no sólo es útil a nivel académico, sino que es entendible para el lector común, ya que, aún a los aportes con análisis matemático de los galardonados con el Nobel, los hace accesibles a quienes no dominan ese tipo de lenguaje.

En el prefacio escrito por el autor se presenta la historia del Premio Nobel de Economía, el que empezó a otorgarse en 1969 y fue instituido por el Banco Central de Suecia en su tricentenario (1968), en memoria de Alfred Nobel. Desde 1969 a 1994 se premió a 37 economistas, aunque algunos de ellos no fueron economistas "puros" sino que incursionaron en otras áreas, como es el caso de Herbert A. Simon, a quien se le otorgó el galardón por su especialización en ciencia de la administración o Richard Stone, por sus aportes al análisis de "cuentas nacionales".

En el prefacio, el autor da un pantallazo de las áreas temáticas cubiertas por el Premio Nobel de Economía, el cual es luego ampliado en el capítulo introductorio. Entre ellos, figuran: micro y macroeconomía, econometría, economía de las finanzas, teoría de la asignación de recursos, economía del desarrollo, economía industrial, política económica, técnica de insumo-producto, historia económica, teoría del comportamiento, temas de estadística, etc. Para poder comentar todo este material, el autor ha tenido que ahondar en "el mundo entero de la economía", escudriñando en un volumen extensísimo de literatura.

Jan Tinbergen, el "padre de la econometría", fue quien incentivó a

Puttaswamaiah para realizar esta obra y quien lo apoyó constantemente para continuarla; especialmente lo instó a proseguir y profundizar después que el autor hizo un primer intento en una monografía en 1977, abarcando los 12 primeros laureados. Otros galardonados, como K. Arrow y M. Friedman también criticaron favorablemente esa primera monografía sobre el tema, la cual también fue bien recibida en el ambiente académico y editorial de la India y otros países.

Puttaswamaiah estuvo vinculado a eximios economistas que influyeron en su obra. Especialmente se relacionó académica y personalmente con John Hicks y su esposa Úrsula, con quienes aparece fotografiado en el capítulo 7. Cabe señalar que cada capítulo va precedido de una fotografía del economista premiado, las cuales fueron obtenidas de la Fundación Nobel o fueron cedidas personalmente por los agraciados con el galardón.

Un importante artículo que Assan Lindbeck publicó sobre los "Premios Nobel" en el "Journal of Economic Literature" (marzo 1985), sirvió de base a Puttaswamaiah para la introducción de su obra, pero luego revisó numerosos libros y revistas. Parte del material lo consiguió de la Fundación Nobel y contó con el apoyo de eminentes profesores y bibliotecas en la recopilación del bagaje bibliográfico.

En cada capítulo, el autor acompaña un listado bibliográfico de cada uno de los premiados, presentado en orden cronológico, para cuya confección se basó fundamentalmente en el "Scandinavian Journal of Economics" y en las "Conferencias Nobel", editadas por Assan Lindbeck (1969-1980) y por Karl-Goran Maler (1981-1990), material que luego actualizó consultando diversas fuentes.

En el capítulo introductorio amplía varios temas abordados en el prefacio. Da más detalles sobre la historia del Premio Nobel en general y del de Economía, en particular. Intenta una clasificación de grandes temas, dentro de los cuales ubica a los laureados. Se refiere a los procedimientos que se siguen para la designación y la razón por la que se otorgan los premios. Señala que hay un buen motivo para mostrar, por lo menos una vez por año, que hay otros "héroes", aparte de los ídolos representados por artistas, políticos, deportistas, etc.

El autor hace diversos comentarios sobre los criterios tenidos en cuenta por la Academia Sueca para asignar los premios. Señala que, en general, tiene un enfoque pluralista, haciendo variar las áreas principales abordadas por los galardonados, como así también los métodos empleados por los premiados. En una primera etapa, había una cantidad importante de economistas famosos de cierta edad, quienes fueron agraciados con el premio más bien por su trayectoria, en tanto que, posteriormente, se han tenido en cuenta contribuciones particularmente relevantes. En la primera década hubo varios premios compartidos, en tanto que en el decenio de los ochenta los premios fueron individuales, pero a partir de 1990 nuevamente se han otorgado varios en forma compartida.

En la introducción hay varios cuadros con listados de los galardonados, año en el que se les otorgó el premio, Universidad a la que pertenecían, mención por la cual se los premió, año de nacimiento y edad al momento de ser laureados. En ese capítulo introductorio, el autor presenta

una síntesis de los aportes principales de cada uno de los premiados, información que luego amplía y comenta con detalles en los respectivos capítulos.

Antes de empezar con los capítulos sobre cada galardonado en particular, figura un anexo con los estatutos correspondientes al Premio Nobel de Economía. Luego, como ya se ha dicho, hay 37 capítulos que se inician con la fotografía de cada uno de los distinguidos con el Nobel y terminan con un anexo con el listado de las contribuciones de cada uno, presentadas cronológicamente. En el primer tomo figuran los laureados desde 1969 a 1974; en el segundo, desde 1975 a 1985, y en el tercero, aparecen los restantes hasta 1994 inclusive. En cada tomo se incluye el prólogo de Tinbergen y el prefacio del autor. La obra termina con una pormenorizada bibliografía general y un extenso índice alfabético por temas y autores.

Este libro, en tres volúmenes, de K. Puttaswamaiah constituye indudablemente un punto de referencia enciclopédico muy relevante sobre los Premios Nobel de Economía, el cual será de suma utilidad para quienes estén interesados en la vida y/u obra de los economistas premiados. El autor no se limita a enunciar las contribuciones de los galardonados, sino que las comenta analíticamente, lo que no es una cuestión sencilla, ya que se abarcan numerosos temas. Es de desear que el autor en un futuro pueda mantener actualizada la obra, añadiendo los galardonados desde 1995 en adelante, para completar su extraordinario esfuerzo, digno de encomio.